
居住権にはいくつか要件があります。また、子に持
ち家がない場合は小規模宅地等の特例を使った方
が有利になる可能性がありますので、詳しくは笹谷
さん、加藤定伸さん、佐藤さんにご相談下さい。

□幹事報告 宮下一成幹事
⑴10月13日㈭、ロータリー女性の集いＰＡＲＴ１に
早川さんと私が参加しました。神野さんも会長役
としてお見えになり、ご挨拶をされました。
⑵10月７日㈭、千種ＲＣ創立40周年記念式典に萱
垣会長と私が参加しました。
⑶今月は米山月間です。目標は1人15,000円、締切
は10月27日㈭です。宜しくお願いします。
⑷「名古屋いのちの電話」のチャリティコンサート
（11月12日㈯）招待券と、種瀬さんから名鉄観光
のおせちのご案内がありますのでお持ち下さい｡

□クラブ米山委員長会議・第25回米山学友会総会報告
萱垣 建会長

９月22日㈭、クラブ米山委員長会議に当クラブ
から、私、米坂委員長、米山奨学生の趙小敏さん、
（公財）ロータリー米山記念奨学会常務理事の神野
さん、地区米山記念奨学委員の近藤元帥さんが出席
しました。常務理事は理事長、副理事長２人に次ぐ
立場ですので、我々も米山の応援したいと思います｡
会議では神野さんが挨拶をされました。その後、

萱垣 建会長

許鑫さん、趙小敏さん、よう
こそお越し下さいました。
今日は2020年に施行された

配偶者居住権のお話です。
改選前の民法では、被相続人の配偶者が今まで住
んでいた住居の所有権を取得すると、それだけで法
定相続分に達してしまい、金銭などが相続できなく
なり生活に困る可能性がありました。例えば、夫が
死亡して相続人は妻と子、相続財産は不動産（評価
額5000万円）と預貯金5000万円とします。妻の法
定相続分は１／２の5000万円ですから、改正前は
妻が不動産を相続するとそれだけで5000万円に達
してしまい、現金は全て子がもらうことになります。
そこで、残された配偶者が安定的に住居を確保し、
金銭なども取得できるように新設されたのが配偶
者居住権です。配偶者居住権を2500万円と仮定す
れば、妻は配偶者居住権の2500万円と現金2500
万円をもらえます。子は現金2500万円と配偶者居
住権の負担のついた所有権を相続するわけです。
配偶者居住権には節税効果もあります。妻が亡く
なった二次相続の時は、妻の配偶者居住権が消滅す
るだけで子に税金はかかりません。ただし、配偶者

□司会 安藤 愼会場運営委員
□ロータリーソング 両角國男ソングリーダー委員
「四つのテスト」「輝く理想」

□ ゲスト紹介 上田和志親睦活動・家族委員
2019 -20年度 米山奨学生 許鑫さん
米山奨学生 趙小敏さん

□出席報告 小林昌弘出席・ニコボックス副委員長
会員数82名(免除者10名)
義務者出席57名 免除者出席５名
総数62名 出席率80.52％
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2022年10月19日㈬
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外部卓話／米山月間例会
許鑫さん、ご結婚おめでとうございます。益々のご活躍を！

◇第1434回10月26日㈬ 通常例会（洋食弁当）
退会式 種瀬徹也会員
近況報告 米山奨学生 趙小敏さん
新会員卓話 古田昇平さん 【例会後】第４回理事会

11月２日㈬ 休会 クラブ休日／定款第７条第１節(d)(1) 11/３祝日分

◇第1435回11月９日㈬ 通常例会（和食弁当）
ロータリー財団月間
卓話訪問「ロータリー財団を活用しよう」
誕生日・結婚記念日祝福
「ロータリーの友」「ガバナー月信」紹介

＜ 例会開催予定 ＞

第1433回例会
（カレー）

10月は米山月間／地域社会の経済発展月間／名駅RC秋の健康感謝月間です

会長あいさつ



合同懇親会があり、趙小
敏さんも挨拶をされまし
た。また、当クラブは累
計6000万円達成の感謝
状を頂きました。

□米山月間について
地区米山記念奨学委員会 近藤元帥委員

今月は米山月間です。米山記念
奨学事業は日本のロータリー独自
の事業で、財源は全て皆様からの
ご寄付で成り立っております。
外国人留学生を対象とする民間

の奨学金では国内最大規模です。
2022学年度の採用数は898人、

累計では２万2875人です。当地区では今年度53人
の奨学生を受入れております。
昨年度１人あたり寄付金の全国平均は１万5971
円、当地区は全国平均より低い１万5126円でした。
また、当地区の特別寄付者の割合は33.2％で、こ
れも全国平均より低くなっています。
寄付の仕方は非常に簡単です。事務局からのメー
ルにある申し込みフォームのリンクをクリックし
て頂き、名前、個人か法人か、金額（１万5000円を
お願いしています）、振込予定日を入れて、最後にご
請求書が必要な方は宛名を書いて頂き送信ボタン
を押すだけです。それでも……という方は私が代行
しますのでお声がけ下さい。
なお、来月はＲ財団月間でまたご寄付をお願い

することとなりますが、10月26日㈬までは１ドル
145円ですので、こちらもご寄付をお願いします。

□スピーカーのご紹介 髙田統夫会員
許鑫さんは2019 -20年度の米山奨学生で、私が
カウンセラーを務めました。2016年に来日され、
2018年に名古屋市立大学大学院薬学研究科創薬生
命科学 博士前期課程に入学。修了後、2020年に大
阪の会社に就職されています。では、お願いします。

「近況報告」
2019-20年度 米山奨学生 許鑫さん

ここに立つのは３年ぶりです｡
皆さん、ご無沙汰しております。
私が今勤めている会社はＣＲＯ

（開発業務受託機関）の会社です。
製薬会社から医薬品開発における臨床試験や製造
販売後調査の業務を受託しています。欧米では医薬
品開発業務の半分程をＣＲＯが担っており、私が今
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勤めている株式会社リニカルは日本発の唯一のグ
ローバルＣＲＯとして、日本を中心にアジア、欧州、
米国の三極で臨床試験受託サービスを提供してお
ります。私は臨床試験を行って頂く医療機関の選定
や契約手続きから試験終了までの手続きなど、一連
の臨床開発モニタリング業務を担当しています。
プライベートでは昨年

人生の一大事が３つあり
ました。その１は石垣島
の無人島で砂浜に片膝を
ついてプロポーズしまし
た。写真を見れば恥ずか
しいポーズですが、無人
島で本当に助かりました。その２は結婚です。名駅
ＲＣの皆様からプレゼントと温かいお言葉を頂き、
ありがとうございました。その３はマイホーム購入
です。中国人はマイホームにこだわるとよく言われ
ますが、それは間違いないです。この３つの出来事
が３か月の中で起きたことに自分でも驚きます。
奨学期間を終了した後も髙田先生には家族のよ
うに応援して頂いています。髙田先生に初めて会っ
た時に飲みに誘われ、ロータリーの話やプライベー
トの話を沢山しました。髙田先生のおかげでクラブ
の皆様とも仲良くなりました。卒論発表の時には
髙田先生が親の代わりに聞きに来てくれました。仕
事で悩んでいた頃には、髙田先生がご自身の経験か
ら色々なアドバイスをして下さいました。この場を
借りて髙田先生に大きな感謝を申し上げます。
ロータリーは私の世界を広げてくれました。奨学
生になるまでは私の世界は研究室のみでした。奨
学生となり皆様と知り合って、研究室以外の生活も
体験することができました。就職して大阪に来た際
に、名古屋の米山学友の先輩を通じて関西米山学友
会を紹介頂きました。今後ともロータリーとのご縁
を長く育んで、積極的に活動したいと思います。
最後になりますが、ご支援をして下さった全ての
方にお礼を申し上げます。ありがとうございました｡

ニコボックス 小林昌弘出席・ニコボックス副委員長

○許さん、今日は宜しくお願いします。 (萱垣 建さん)
○米山奨学生 許鑫さんの卓話を楽しみにしています。(笹谷俊道さん)
○昨日の結婚記念日に届いたのはＲＣのお花だけ。酔った小生に家内
が一言、情はあっても愛はなし、とのことでした。 (長澤正志さん)

○米山学友の許さん、わざわざ大阪から近況報告に来て頂きあり
がとうございます。卓話を楽しみにしています。(神野重行さん)

○熱田さん、成田山のおかげで、無事？ウィーンから帰って
きました。 (清水順二さん)

○神野さん、オイスカ名古屋地区協議会初代会長おめでとう
ございます。ご活躍を期待しております。 (川村勝廣さん)

○配偶者誕生日。来月来れるか来れないか分からないので、
本日ニコボックスに入れます。 (恒川和男さん)

○許君の元気な姿が見られ、喜ばしい限りです。また、ご結
婚おめでとう。 (西川達郎さん)

○許鑫さん、お帰りなさい。 (髙田統夫さん)
○10月16日に開催された東京レガシーハーフマラソンで何
とか制限時間内に21キロを完走することができました。
健康に感謝。 (田中義明さん)

○健康に感謝して。(宮下一成さん、浦沢知行さん、浅原英之
さん、中根かつみさん、森本成貴さん、遠藤泰昭さん、二
ノ宮眞佐惠さん、小林昌弘さん)

外部卓話


